

El Eco de Cartagena

Diaria decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA INVASIÓN

Cuando visitamos las grandes librerías modernas, escuchamos sus entonadas y exultamos sus voces parvas, vemos, con sorpresa, un fenómeno en el que apenas se ha parado mientes en nuestros días. El público de lectores se halla bajo la influencia de una verdadera invasión de literatura comunista.

Aun por encima de todo el ferragón de la literatura frívola sobresale y se destaca la nota fuerte de la producción del bolchevismo.

La moderna literatura rusa se introduce en todas partes valiéndose de todas artes, de todas las formas y de todos los estilos, ya revisténdose de exterioridad oscura y atrevida, bajo las apariencias de novelas, de obras dramáticas, de narraciones pittorescas, ya adoptando la grave técnica doctrinal, ensayos, en tratados más o menos filológicos; ya con el aspecto de estudios de memorias, de historias, de viajes; todos los posibles, para llegar de un modo o de otro, a todas las inteligencias y a todas las almas. Tienen muy en cuenta la parte artística y editorial y han estilizado y estudiado todos los aspectos del libro. En los escaparates las cubiertas de estos volúmenes brillan llamando al lector, se destacan, atraen la atención, tienen «garras».

¿Que supone esta invasión literaria? Supone una actividad maravillosa, una voluntad decidida, energía y abrumadora de imponer en todas partes «sus ideas». Supone un celo digno de mejor causa, supone un espíritu de sacrificio enorme; y una generosidad sin límites. Acusa también una inteligencia que abarca amplios horizontes, que estudia detenidamente los medios de difusión, que aprovecha todos los elementos útiles, que patrocina todo valor estimable. Supone una pléyade de escritores protegidos, apreciados y convenientemente estimulados, y grandes empresas editoriales que trabajan sin cesar acrecentando cada una la producción literaria.

Es la invasión de los ejércitos del Anticristo de que nos habló Aparisi.

Es un movimiento avasallador. Jamás ninguna autopsia consiguió producir en el mundo una conciencia intelectual tan fuerte como ésta. El dinamismo de «la idea rusa» pueden decir que empezó con los «precursores» de la Revolución. El bolchevismo actual aprovechó la corriente iniciada y la intensificó y multiplicó considerablemente. Su obra está llena de entusiasmo. Los actuales impulsores del movimiento no tienen inconveniente en derramar el oro a manos llenas, en una verdadera fiebre de proselitismo.

Y frente a esa invasión ¿qué hacemos nosotros?

¿Se ha prestado ya práctica la táctica de Aparisi? ¿Hemos hecho frente al enemigo en su campo de acción? ¿Hemos intentado siquiera lanzar, por cada mil ideas enemigas de Dios un millón de ideas buenas? ¿Nos ha servido de estímulo el ejemplo y la decisión del enemigo?

Urge crear un gran organismo editorial que pueda hacer frente al adversario, por lo menos, en iguales condiciones y de lucha.

Es preciso crear, cuanto antes un poderoso núcleo de acción apostólica dotado de todos los elementos que requieren las necesidades de los tiempos. Un gran núcleo literario que ten

ga por iluminar el espíritu de «colenda, el del apostolado cristiano» y el del «verdadero sacrificio», y que se valga de los recursos del «arte» de la «belleza», de la «amenidad» y del «ingenio» para la mayor difusión. Es necesario emprender una labor intelectual que defienda nuestros hogares, que llegue a todos los rincones de la vida social, oponiendo al libro al libro, el arte al arte, la prensa a la prensa.

Es un problema de comprensión, de fe, de decisión y de generosidad. Para resolverlo hay que volver los ojos a aquellos hombres que con verdadero espíritu de abnegación, de fe, y de desprendimiento, levantaron nuestras Catedrales, edificaron los Asilos, los hospitales y los maravillosos monumentos del suelo español.

Hay que tener hoy un arranque de entusiasmo semejante al de aquellos capilares que iniciaron la Catedral de Sevilla: «Hagámosla tal que las generaciones venideras nos crean locos».

LUIS LEON

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado el capitán de navío don Antonio Azarola.

—A Madrid ha marchado doña Consuelo Salmerón, viuda de Escamez.

ENFERMOS

Se encuentra enferma doña Soledad Carmona, esposa del Director de Sanidad Exterior don Alejandro Domínguez.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana de 10 a 11 se han celebrado, con numerosa concurrencia, misas en la Iglesia de la Concordia por el alma del que fue nuestro querido amigo don Trinidad Castiella, virtuoso sacerdote. También se está diciendo de las misas Gregorianas en la capilla de las Siervas de Jesús en sufragio del mismo.

A sus sobrinos y demás familia reiteramos nuestra condolección.

Por España, por Cartagena y por nuestros obreros

La Sociedad de Obreros Metálicos invita a esta Redacción al Mitin que se celebrará mañana, viernes a las 8 de la tarde en el Teatro Circo, para dar cuenta de la crisis que se avecina en nuestra querida Cartagena, de no construirse la Hojilla de Submarinos de nuestros Astilleros y además aprobar unas conclusiones que serán elevadas al Gobierno de la República.

Identificados con esta exposición nos adherimos a ella y asistiremos al acto, que suponemos exento de toda pasión partidista.

También se invita a todo el Comercio en general, a todas las entidades oficiales, patronales y obreras, a todos los partidos políticos, a la prensa en general y a todos los cartegeneros sin distinción ideológica.

Discos Odeón y Voz de su Amo Ventas a plazos y al contado C.A.S.A.U.—MAYOR 13

Una boda

Esta mañana a las once en la parroquia cartagenera han contraído matrimonio la bellísima señorita Matilde Llán y el ilustrado teniente de navío don Gustavo López de Arce.

La novia estaba encantadora con sus galas nupciales; llevaba elegantísimo traje de gresp satin blanco y velo de tul blanco que realzaban su hermosura y su esbelta figura.

Entró en el templo por la puerta que da a la calle Mayor a los acordes de una marcha solemne. Le daba el brazo el padre del novio y padrino el intendente de la Armada don Gustavo López de Arce.

El novio vestía el uniforme del Cuerpo General de la Armada y daba el brazo a la madrina y hermana de la novia la bellísima señorita Amalia Llán, que vestía elegante traje de seda azul.

Bendijó la unión el culto sacerdote don Mariano Llán, primo de la novia.

Firmaron el acto, que levantó don Asensio Parra, como testigos don Rafael Ramos Izquierdo, don Alfredo Arrabal, don José María Calvar, don Juan Luis Más por el novio y don Manuel Sierra, don José Medavilla, don Alfonso Nieto y don Emilio Sánchez Parra por la novia.

Terminada la ceremonia religiosa se han trasladado los novios padrinos invitadas a casa del tío a de la novia don Antonio Llán donde han sido espléndidamente obsequiados.

El nuevo matrimonio ha marchado a una finca de Murcia y de allí a varias capitales de España.

Reciban los nuevos esposos nuestra echo abunda que hacemos extensiva a sus familias.

En el Patronato

Para el próximo domingo día 13 se celebrará en este Centro con gran solemnidad, una gran fiesta dedicada en honor de la Patrona de los Hijos de María, Inmaculada Concepción y de la respetable Superiora de este Centro Sor María Matilde.

A las 8 de la mañana, se celebrará Misa de Comunión General con cánticos y a continuación se servirá a todos los asociados un espléndido desayuno.

A las 10 misa solemne con sermón a las 12, limosna a los pobres.

Por la tarde a las tres oficio a la Santísima Virgen y a las 4:30 gran velada artística-musical por el cuadro artístico perteneciente en escena el drama en 3 actos «El Misionero».

Aviso importante

En el billete de Lotería de Navidad repartido por la Compañía de San Vicente de Paúl de Los Molinos (conocido por el billete de la Virgen) se ha cometido en algunos de sus talones el error de poner el número 21.584 en vez del 21.548 que es el adquirido por dicha asociación benéfica.

Al noticiar lo que antecede en evitación de ulteriores perjuicios, se nos interesa invitamos a los tenedores de las papeletas equivocadas a que procedan a su devolución por las rectificaciones, habida cuenta que desde esta fecha quedan anulados los talonarios correspondientes al número 21.584.

DESDE MADRID

El éxito por el fracaso

Para cosa ya segura que el primer presidente de la segunda República española será don Niceto Alcalá Zamora. Este y sus partidarios tienen derecho a vanagloriarse de haber obtenido un éxito, pues como tal puede considerarse la «elección» al elevado puesto de Jefe del Estado. Y sin embargo el éxito del señor Alcalá Zamora se basa sólo y exclusivamente en su fracaso; «éxito» y «fracaso» que el fracaso le ha proporcionado el triunfo. Parece este absurdo y seguramente reírán mucho de semejante teoría los pocos progresistas que andan por el mundo, pero nada más cierto sin embargo.

La realidad es que, salvo a los aludidos progresistas—grupo relativamente insignificante—interesa al señor Alcalá Zamora? ¿A quien produce entusiasmo la idea de verle ocupando el sillón presidencial? A nadie absolutamente a nadie. Y apesar de ello todo, parecen conformes con su elección.

La razón de esto es sencilla: el señor Alcalá Zamora no ha podido satisfacer nunca a las derechas ni a las izquierdas. Pero basta que estas lo consideren como inaceptable para que les seduzca la idea de verle presidiendo los destinos de la nación; y es suficiente que las derechas comprendan que nunca podrá formar parte de las izquierdas para que transijan sin grandes esfuerzos con su designación. Aun hay otro motivo que contribuye a que nadie oponga serios reparos a su candidatura. Las izquierdas adolecen evidentemente de falta de hombres a propósito para el cargo de Presidente, tienen grandilocuentes oradores, teóricos de la socialización, propagandistas de las más avanzadas ideas, líderes capaces de impulsar a las masas obreras a las más locas empresas, intelectuales, soñadores de mala o buena fe; tienen muchas ideas de productos humanos, pero entre todas sus exigencias no hay una sola a quien se atreva a proponer para el cargo de presidente. De esto están perfectamente convencidas y antes que permitir el acceso a la Presidencia de la República a un hombre de derechas les complace apoyar a quien, como don Niceto, ha sabido distanciarse de éstas aunque no cuenta con el efecto del izquierdismo. Las derechas, por su parte, ven la imposibilidad de que en las actuales circunstancias, con un parlamento parcial y sectario, triunfe un candidato suyo, y atendiendo al refán «del mal al menos», no hacen gran oposición a la candidatura de don Niceto.

El señor Alcalá Zamora prometió a las derechas una República con Religión, Propiedad, etc. etc. y luego el Parlamento hizo lo que le dio la gana después volvió a prometerles ponerse al lado de los revisionistas y posteriormente se abstuvo de hacer tal cosa. Así, a fuerza de paletadas alianas de pal y arena, ha ido quedando mal con las derechas y con izquierdas y esto que debiera haberle acarreado la impopularidad le ha proporcionado el éxito: ha triunfado con unos por haber fracasado con otros y viceversa.

El señor Alcalá Zamora será seguramente Presidente de la República y lo aceptará como tal las derechas

Información de Marina

Del Departamento Se paseporta para Marín, al teniente de navío don Remigio Verdú.

—Cesa en los depósitos de petróleo y continúa en el almacén de reparaciones, el tercer maquinista don Francisco García.

—Embarca en el destructor «Alcalá Galiano» el tercer maquinista don Manuel Rey.

—Pasa destinado al dique seco, el tercer maquinista don José Jiménez.

Del Diario Oficial

Nombra segundo jefe del Cuartel Militar del Presidente de la República al contralmirante de la Armada, don Angel Ruiz de Rebolledo; ayudante personal, el capitán de fragata don Fernando Navarro Capdevila y capitán de corbeta don Gumersindo Azcárate y oficial agregado, al teniente de navío don José Estrada.

Nombra director de la Escuela de Alfabetos del depósito de marinería del Arsenal de Ferrol al capitán de corbeta don Carlos Perdo y Pascual de Bonanz.

—Dispone que el primer comandante de Aeronáutica, don José Otero Lorenzo, cese en su actual destino de la Escuadrilla Dornier y pase a prestar sus servicios a la Base Aeronaval de San Javier.

Santa Lucía a su Patrona

En la iglesia del simpático y laborioso barrio que lleva su nombre, se celebrarán este año solemnes cultos en honor de la lustre heroína del cristianismo, Santa Lucía, con ocasión de su próxima festividad.

La reciente asociación que se está formando bajo la advocación de la gloriosa virgen, a la que con actualismo van dando su nombre los muchos devotos que la abogada de la vista tiene en aquel pueblo y en nuestras ciudades, se afana por que los proyectados cultos revistan este carácter esplendoroso.

Mañana comenzará el novenario, con misa a las ocho, novena, ejercicio y cánticos a las 8 de la tarde.

El día 13, a las 7 habrá misa de comunión general a las 9 se da la solemne en la que actuará de prete el señor Cura Arcipreste de esta y hará el panegírico de la Santa el señor Cura de aquella Iglesia, ambos hijos del barrio.

De los cánones del novenario, y de oficiar la misa se ha encargado el coro parroquial nutrido por distinguidas señoritas de aquella localidad que con su sigilada actuación en los tributadas a la Inmaculada Concepción, han demostrado poseer muy estimables condiciones para el oficio.

El día de la fiesta durante todo el día, estarán abiertas las puertas del templo para facilitar a los muchos devotos la visita a la preciosa imagen fuera de la Imagen de la Virgen de la Ignorada Autor.

porque no le quieren las izquierdas y las izquierdas porque no le quieren las derechas; como esos pleiteantes que prefieren perder los bienes en litigio antes que cedérselos al contrario.

Claro que, como dirá probablemente el interesado la causa es lo de menos; lo que importa es el resultado y «por todos los caminos se va a Roma... aún dando a Roma de lado».

F. TABARNA